

福祉心理学科設立 50 周年おめでとうございます。1984 年 4 月から 1998 年 3 月までの 14 年間、教鞭をとらせていただいた堀毛と申します。その後、岩手大学で 13 年間、東洋大学で 7 年間奉職し、現在東洋大学人間科学総合研究所の客員研究員として活動しております。

調べてみたところ、福祉心理学科でお世話になっていた期間に、ゼミ生の数が 232 名に達しておりました。平均すると年間 15～16 名の方の卒論を拝見していたこととなります。当時は未熟で（未だにですが）、統計処理や文献検索なども十分に指導できないことが多かったと思います。学生さんの気質としては、今で言う「非認知能力」が高い、思いやりがあり、社会的スキルの高い、人なつこい方々が多かったように記憶しています。現在に至るまで OB 会と称して、卒業生の方々とは定期的な交流が続いています。大学教員としての基盤を作っていたことに、この場を通じて御礼申し上げるとともに、在学当時お世話になった先生方、関係者の皆様に厚く御礼申し上げます。50 周年あらためて心よりお祝い申し上げます。

---

堀毛一也

- ・ 東洋大学人間科学総合研究所 客員研究員
- ・ 岩手大学名誉教授

